

**Declaró en una entrevista en Argentina**

# “Si no hacemos política otros la harán”, dijo Savater

**EFE, Buenos Aires**

El escritor español Fernando Savater justificó su interés por divulgar la ética y la política al afirmar que “si no hacemos política, otros van a hacerla por nosotros o contra nosotros, como ya ha sucedido”.

En una entrevista efectuada en la capital argentina, Savater consideró que los 150 mil ejemplares que su libro *Política para Amador* vendió en España muestran que existe un interés de la gente por contar con unos conocimientos básicos sobre cómo deben ser las cosas y acerca de los fundamentos de la política.

Savater es autor también de *Ética para Amador*, el otro breve compendio sobre materias presuntamente tan lejanas de la gente común y que, sin embargo, han tenido singular éxito de ventas en Europa.

Los dos libros acaban de aparecer en Argentina, Uruguay, Chile, Colombia y Venezuela, publicados en la colección *Ariel* de la editorial Espasa Calpe.

El prolífico escritor español manifestó que, según su opinión, “todos los problemas de la democracia tienen que ver con la educación”. Por eso mismo, añadió, debe enseñarse a leer no sólo en el sentido técnico, sino con el fin de que se logre el entendimiento de lo que se lee y porque el libro “es un elemento insustituible de gozo”, expresó.

## **Indiferencia**

Savater admitió que los jóvenes como su hijo, Amador, que ya cuenta con 18 años, mantienen en general una actitud de “total indiferencia” hacia la política. Explicó que la sensación juvenil de “ajenidad” hacia la política y los políticos, avanza hasta el punto de considerar “miserable” a todo lo que remita a ellos.

Consultado sobre las reacciones de su descendiente tras la aparición de los libros dirigidos a él y sus contemporáneos, indicó que aunque “nadie es profeta en su tierra, públicamente le oí

defenderlos en un programa de televisión”.

Para Savater, la actual cultura de la imagen amenaza a la lectura y al libro como método y vehículo naturales del conocimiento. La idea de grabar un video con su monólogo ficticio frente a su hijo, tanto de la *Ética* como la *Política*, no disgustó en primera instancia al pensador hispano, que de inmediato se rebeló contra la iniciativa porque, según afirmó, “debemos educar sobre la base de que el libro no puede ser reemplazado por otros soportes”.

No obstante dejó sentado que un proyecto de programa de televisión en el que proponía un diálogo filosófico con los jóvenes “no cuajó, como tantas otras cosas, por falta de financiamiento”. La realidad cultural de la década de los años noventa muestra un panorama gris para Savater, debido fundamentalmente a que no hay figuras de la talla intelectual de Jean Paul Sartre, “que daban cuenta de todo lo humano y lo divino”, explicó.

LA Época 28/3/93 p.27.

AN5603 5014

## **"Si no hacemos política otros la harán", dijo Savater [artículo].**

**Libros y documentos**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Si no hacemos política otros la harán", dijo Savater [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile